

ORIENTACIÓN

5 Número suelto
CÉNTIMOS

Semanario sin política definida
DEL PUEBLO Y PARA EL PUEBLO

Administración
y Redacción
Plaza Constitución, 22 bis

Anuncios y comunicados á precios convencionales

Cuentas Municipales

El jueves próximo pasado, en la sesión ordinaria del Ayuntamiento, se dió lectura del Estado General de Cuentas Municipales, con un superávit de 26.900 pesetas, resultando unas 9.000 pesetas por semestre, ó sean 1.500 cada mes, que son á razón de

50 pesetas diarias de mejoramiento desde la entrada al Municipio de la actual Corporación.

Bien, muy bien. Así se administra; y el público que juzgue y compare con las administraciones pasadas y deducirá, quien ó quienes pagaban los favoritismos de un lado, reformas urbanas y particulares de otro, y las orgías y bacanales de hombres sin conciencia que querían sentar plaza de serios y honrados.

Al lupanar. Que el desprecio general les sea el premio de sus concupiscencias.

Y que conste; ninguna tarifa en los pagos ha sufrido alteración alguna que no sea en rebaja, aun que algún imbécil miente á sabiendas.

Suplicamos á nuestros honrados ediles nos manden copia del mencionado Estado General de Cuentas y los de 1908 y 1909, para hacer comparaciones y para que la ridícula canalla caciquil se esconda en el rincón más oscuro del olvido. Buen espejo tienen estos últimos delante; que no traten de romperlo porque cada pedazo les sería una reproducción de su ridícula facha y... para dejar tranquila su conciencia.

Si la tienen.



A propósito de los estados de cuentas:

Recorte de «La Publicidad», «La Prensa», «El Liberal», «Las Noticias» y otros de Barcelona, de la edición de la mañana del 15 de los corrientes: «Diputación Provincial. La Comisión provincial, en su sesión de ayer, despachó los siguientes asuntos:

»Dictámenes proponiendo la adquisición y finiquito de las cuentas municipales de Montmany y Suria de 1909. Dictamen de **censura con reparos** a las cuentas municipales de Granollers, correspondientes al año 1909, las cuales se han de elevar al Tribunal de las del Reino, a quien compete su definitiva resolución».

Ya el lobo asoma la oreja.

¿Lo ha leído el Sr. Tarda y sus compinches? ¿Qué? Que hay marea y corren malos vientos, pero no tema ¿no están todos sus bienes á nombre de su señora esposa? Pues... descuide.

Eldescanso dominical

Una de las conquistas de las evoluciones progresivas que apesar de las reacciones todas se van sucediendo, es el *descanso dominical*, y... no se cumple. Pero, preguntamos: ¿Porqué? ¿No es Ley ya? Y si lo es, ¿porqué no se cumple? No lo entendemos. ¿Afecta tal vez al comercio? Nó;—responderán los pueblos que lo observan—restablecido el descanso dominical sigue todo su curso igual; igual se consume; igual desgaste observa el mecanismo humano é iguales son sus consecuencias.

Yo creo que los más interesados deben ser los comercios y sólo los comerciantes son los que no lo respetan. ¿Porqué? Se lo diré, aunque moleste á los interesados: por falta de sentimentalismo; por egoismo mal comprimido.

Ellos, los comerciantes, se convierten en una especie de tiranos de sus hogares. ¿Qué falta les hace descansar medio día por semana á los que apenas se cansan en el transcurso de ella? Miradlo bien; indagad sus comercios y á ellos no los encontraréis. Hallaréis en ellos á sus mujeres, sus esclavas, que no contentos con esclavizarlas todos los días de la semana, las esclavizan también en los domingos por la tarde. ¡Ah, pobre mártir del hogar! ¿Cuándo se te permitirá disfrutar de las consideraciones que tanto mereces? ¿Es que para las expansiones de tu marido, tu dueño, tu señor, le eres un estorbo?